



みどりの里

宇奈月小学校だより
第4号
平成30年6月27日

目指す子供像 うんとかんがえる子 なかよくする子 つよいからだの子 きれいなこころの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山205番地1

TEL(0765)65-2288 FAX(0765)65-2800

U R L

<http://www.tym.ed.jp/sc13/>

E-mail

unazuki-es@tym.ed.jp

鉢ヶ岳歩行会 ふるさとの自然の素晴らしさに触れて

校長 四杉 昭康

6月8日（金）、6年生が本校の恒例行事である鉢ヶ岳歩行会に挑戦しました。出発地である下立まちおこしセンターから嘉例沢森林公園キャンプ場までは片道約8kmの道のりですが、数か所林道の途中から山中に分けに入るルートがあります。キャンプ場へ到着すれば、鉢ヶ岳山頂までは約30分で登頂でき、一日をかけて自然を満喫できるコースになっています。

一週間前の6月2日（土）に、青少年育成市民会議下立支部の皆さんや保護者ボランティアの皆さん、教職員で事前踏査を行い、下草刈りや枝打ち、ロープ張り、コース目印の付け直し等のコース整備をしました。この行事は、学校だけで実施するのは難しく、地域の皆さんをはじめ多くの方々のご協力によって継続していることを改めて実感します。多くの学校では、宿泊学習等で自然の家周辺の山々の登山を組み合わせていますが、身近な地元の山を利用しているのは本校の特色とも言えます。

当日は、爽やかな青空の下、下立支部の皆さんや保護者ボランティアの皆さんにも付き添っていただき、6年生全員が無事登頂し、歩行会を完遂することができました。キャンプ場では下立支部の女性部の皆さんに、ナメコ汁と山菜の天ぷらを料理していただきご馳走になりました。「おいしい、おいしい」と、お代わりする子供たちの様子を見ていると、多くの方々のご協力に感謝の気持ちでいっぱいになりました。食後は、いよいよ鉢ヶ岳へ登頂しました。山頂からは、白馬岳や朝日岳、僧ヶ岳、宇奈月温泉の街並みをはじめ、黒部川扇状地、十二貫野台地から富山湾に至る雄大な景色を堪能することができました。途中、尾根から谷へと向かう険しい箇所では、子供たちは慎重にロープをついたながらコースの面白さを味わっていました。「ここ危ないから、気を付けてね」と、仲間への配慮も随所に見られました。

下立まちおこしセンターへ到着すると、子供たちの表情はやり遂げた満足感に溢っていました。解散式では、代表児童が「ぼくたちは、ふるさとの山のよさや素晴らしさを味わうことができました。下立支部の皆さんや保護者の皆さんには一緒に行っていただき、ありがとうございました」と挨拶を述べていました。この鉢ヶ岳歩行会は、地域教材や地域人材を通して地域を学び、豊かな心を育む教育に大きく寄与していると感じます。

今後も、こうした地域に根ざした教育、オール宇奈月による教育の推進にご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



鉢ヶ岳山頂でポーズ



冒険心溢れるコース



大理石オニックス・マーブルのお話

心・技・体を鍛えて…わんぱく相撲名水場所

6月10日（日）、宮野運動公園相撲場でわんぱく相撲名水場所が開催されました。本校からは7名の代表選手が出場しました。地域指導者の上野さん、川上さん、三箇さんのご指導の下、約2週間鶴野神社で朝練習に励みました。選手それぞれに練習の成果を十分に発揮することができました。4年生男子の部で袖野さんが優勝、6年生女子の部で佐々木さんが三位、男子団体の部で優勝という輝かしい成績を収めることができました。指導者の皆さんに心・技・体を鍛えていただいたおかげと、心より感謝申し上げます。



前へ、前へ



給食をおいしくいただきました…1年生保護者給食試食会

6月14日（木）、入学して約2か月余りが経った1年生の保護者に参加していただき、給食試食会を開催しました。保護者の皆さんには、学校での給食の様子を実際にご覧になり、お子さんの食事の仕方や給食の献立等について理解を深められたことと思います。また、アットホームな縦割り給食の様子も知っていただくよい機会になりました。1年生は、お父さんやお母さんがそばにいてくれることで、満面の笑顔で嬉しそうに食事をしていました。また、給食後には栄養教室に参加していただきました。藤原栄養教諭からの給食の献立や栄養、調理の工夫等の説明を通して、食育への理解を深めていただきました。



「お母さん、来てくれてありがとう」



インタビュー「給食はいかがですか？」



栄養や調理の工夫に関する話

小中連携 地域ぐるみの挨拶運動…春の小中交流挨拶運動

今年度も宇奈月小学校と宇奈月中学校の児童生徒による「小中交流挨拶運動」の1回目（春）を6月中旬の2日間にわたって実施しました。6年生は、中学校進学後の自分の姿を重ね合わせ、先輩である中学生に対し元気よく挨拶をしていました。また、自転車通学の浦山地区の中学生は、小学校へ立ち寄り、後輩である小学生に優しく挨拶の声をかけていました。今後も小中学校間で連携し、挨拶等を含め様々な形で、児童生徒の健全育成に努めていきたいと思います。



挨拶運動の一コマ

初めての宿泊学習が楽しかった！…・5年生宿泊学習(呉羽青少年自然の家)より

6月13日～14日の1泊2日の日程で、5年生が呉羽青少年自然の家で宿泊学習を行いました。野外炊飯のカレーライス作り、オリエンテーリング、ターザンロープやいかだを使った池遊び、キャンドルサービス、クラフト、ザリガニつり等を行いました。初めての宿泊学習を通して、5年生は一段と成長しました。自然に親しみ、友達と協力することの大切さを学びました。子供たちの感想を紹介します。

- オリエンテーリングでは、何とカモシカに出会いとても驚きました。ポイントは見つかるのですが、今どこにいるのかが分からず、分かれ道で苦労しました。みんなと協力できてよかったです。(女子)
- ターザンロープは少しこわかったけど、とても気持ちよかったです。友達から励まされてうれしかったです。友達は火おこしがとてもうまくて、あっという間に大きな火になりました。(男子)
- 最初は、いろいろなことがよく分からなくて自信がなかったけど、この経験を通して自分に自信がもてるようになりました。友達と少しけんかしたりもめたりしたけど、勉強になったと思います。(女子)



野外炊飯（カレーライス）



キャンドルサービス



ターザンロープといかだ遊び

むし歯・歯肉炎予防教室を開催して

養護教諭 津幡洋子

6月19日（火）、講師として学校歯科医の荻野新也先生をお招きし、5年生を対象に「むし歯・歯肉炎予防教室」を行いました。

歯が鉄よりもかたいことや、かたい歯がむし歯になる仕組み、唾液の役割、むし歯を予防する方法等を、クイズを交えながら分かりやすく教えていただきました。興味深い内容ばかりで、子供たちからは驚きの声がたびたび上がっていました。また、歯の染め出しをすることで、自分の歯みがきの改善点を見付けることができました。

荻野先生に教えていただいた歯みがきの方法を忘れず、今後も自分の歯を守ってほしいと思います。

児童の感想

- 歯の汚れを全て落とすには、10分もみがかなければいけないと知って、とても驚きました。家族にも呼びかけて、家族みんなで10分みがくことを心がけたいです。
- ミュータンス菌のいる場所や自分で気を付ける場所（みがき残しの多いところ）が分かり、歯みがきの仕方を直そうと思いました。



むし歯になる仕組み



染め出しの様子



みがき残しをなくそう

いよいよ始まる水泳学習に向けて…・プール掃除、プール開き

6月15日（金）には5・6年生によるプール掃除を、6月22日（金）にはプール開きの式を実施しました。

プールに入って友達と泳ぎを競い合うだけでなく、自分の命を守るためにも少しでも泳力を高めることが大切です。また、プールはみんなで安全

に、ルールを守って使用したいものです。いよいよ始まる水泳学習では、今夏の自分の目当てを達成できるように進んで泳ぎ、体力つくりに励んでほしいと思います。



大プールの掃除



プール開き（安全祈願）

愛本姫社まつり「大蛇お光行列」に参加して

今年度も、愛本姫社まつり大蛇お光行列保存会の皆様からの依頼を受け、6月21日（木）地域にゆかりのある子供たちを中心に25名が参加しました。大勢の観客の前で、男女それぞれ練習の成果を十分に発揮して参加していました。伝統行事を支える関係の皆様には心から敬意を表します。



姫社までの行列



ちまき踊り（下立1区集会所前）

その他の学校生活から



2年生活科 町たんけん（善巧寺）



4年理科 プラネタリウム学習



チャレンジタイム（体力つくり）



3年理科 アゲハの観察（さなぎから成虫へ）